

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomínios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la Imprenta, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»

LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 11 DE DICIEMBRE DE 1929

Número 3311

Los viajeros de comercio

Los católicos debiéramos de atender de un modo especialísimo a los viajeros de comercio. Pueden ser motivo constante de perdición y de escándalo con su modo de hablar y su modo de proceder, o por el contrario, puede cada viajante de comercio ser en todas partes adonde le llamen los negocios, un propagandista del bien por medio de la conversación y del buen ejemplo.

De todo hemos visto; pero no hemos podido menos de concluir como resultado de nuestras observaciones, que en general en nuestra patria, constituyen los viajeros de comercio, una de las profesiones menos atendidas por los católicos.

Queremos recordar a este propósito lo hecho en una región del Norte de América: En 1914 se reunieron un buen grupo de jóvenes viajeros para practicar los Santos Ejercicios en completo retiro. Uno de los frutos fue la fundación de la Asociación Católica de viajeros de comercio: hoy son ya un millar de asociados distribuidos en 30 centros de diversas localidades. Cada año tienen una Asamblea y últimamente con motivo de cumplirse los 15 años de su fundación, han tenido un Congreso

de tres días, en el que han tomado como tema de sus estudios y deliberaciones, «El deber profesional de los viajeros de comercio».

Un caballero muy dado a viajar y muy atento observador y testigo de la conducta observada en general por los viajeros de comercio, decía que la Asociación Católica, nacida en el retiro de los Santos Ejercicios había influido de tal manera en los de su clase, que el cambio mejor era cosa que estaba a la vista de todos.

«El viajante de comercio de hoy—escribía el mismo autorizado testigo—sigue siendo tan alegre y vivaracho como el de 1914, pero es un flagelador de la intemperancia, de la blasfemia y de la apatía e indiferencia religiosa. Se ha convertido en un sembrador de vida católica, esparce acá y allá buenas y edificantes noticias, propaga la devoción al Sagrado Corazón e inculca, siempre que las circunstancias le son propicias, la práctica de la frecuencia de Sacramentos. Una de sus tareas predilectas es la propaganda de las buenas lecturas y la difusión de la práctica de los Ejercicios Espirituales en completo retiro.

S. de P.

Para Luz Marina Matamoros

Meritísima alumna de la Escuela Normal, al decirnos adiós

Así es el destino de la humanidad: en la mañana alegrías y en la tarde lágrimas, pesares y dolores; somos ciegos y vivimos en constantes vaivenes que el destino nos depara. ¡Qué dolor! Conocer en la intimidad a una persona que nos es tan querida, y después de un año de estar en su compañía, llega el ingrato tiempo de tener que separarnos de ella por la fuerza, que de nadie se compadece y goza con destrozarnos el corazón, centro de todas las afecciones morales las más delicadas, que son hilos misteriosos que nos ligan con la parte espiritual del alma hecha a imagen y semejanza del Creador, que emana de su divina esencia.

Es Luz Marina que nos dijo adiós! Amiga excelente en la cual Dios plugo reunir en ella todas las bellas virtudes: dulce, buena, cariñosa y tan modesta como la simpática violeta que exhala su rico aroma en el silencio sepulcral del follaje verde,

apenas rizado por la inconstante y juguetona brisa, como en las lindas tardes de verano en las agrestes praderas admirando los espléndidos paisajes que ofrece natura.

Luz Marina es de carácter adorable; resirtirse a quererla, no es posible, es tanta la bondad que en su contorno se respira, porque su presencia siempre es deseada: como un jarrón de porcelana en el cual lucen hermosas y delicadas flores que atraen con su mágico encanto y como ellas son los seres privilegiados que Dios envía a la tierra para dulcificar las horas de la vida y hacerla amable.

Adiós! le dijimos por esta vez, en momentos de tristeza que nos embarga; y llegue nuestra voz sincera y cariñosa, que le acompañe a su lado junto con el sentimiento por su ausencia, allá en Miramar de Montes de Oro,

A. Q. L.

Heredia, 10 de D. bre, de 1929.

Correcciones al Programa de la Semana Social Católica

1º) El día 20 Pontificará el Excmo. Sr. Internuncio Apostólico.

2º) El día 20 recitará el joven don Ricardo Truque. No Ricardo Meza como se puso equivocadamente.

3º) El día 18 dictará una Conferencia sobre Metodología Catequística la señorita Petronila Villanea.

Se limpia la ciudad

Por todos los ámbitos de la ciudad se pintan casas. Quiere decir esto que la estética renace y que los edificios públicos, privados y fábricas presentarán para el nuevo año un aspecto serio pero elegante.

El Gobierno hizo pintar la Aduana y sólo falta que allí se repongan las vidrieras que parecen haber soportado un combate de metralla.

Juan Knorr Hijos están terminando su edificio donde irá el Royal Bank y todas las tiendas han pintado sus fachadas.

Ahora falta el blanqueo de casas en las afueras de la ciudad, pero esta labor de higiene sabrá ordenarla cuanto antes al Sr. Gobernador.

Vida personal

—De la Villa San Pedro de Poás estuvo en esta capital el consagrado agricultor don Leonardo Solís.

—En la ciudad de Alajuela en asuntos profesionales estuvo el Licenciado don Vidal Quirós.

—Hoy regresa a Palmares el diputado don Joaquín Sancho.

—El sábado parte para Tres Ríos don Juan Luis Polini señor y familia para disfrutar de una larga temporada campestre que se las deseamos muy feliz.

—De Escasú vino don Ezequiel Villalobos.

—En Alajuela estuvo el Lic. don Alfredo Saborío.

Su ropa usada....

Todos tenemos más o menos algunas piezas de ropa en desuso. A veces nos estorba y se emmohece. Un día la llevamos a un armario, y otro a un cofre, y por fin, aburridos la tiramos al cajón de basura. Y mientras tanto hay muchos seres a quienes falta abrigo y protección. Sean generosos nuestros lectores, y si pueden disponer de algunas ropas interiores a exteriores buenas, hagan envío de ellas al Seminario para destinadas a los leprosos, que bien necesitan ayuda.

Otros más generosos podrán dar ropas nuevas, y entonces su ofrenda será mejor.

Lo que se requiere es caridad para esas pobres gentes que pasan los más terribles días en su ostracismo del Asilo de las Mercedes.

La hélice del Juan Santamaría

Como un ensayo, el Taller de Obras Públicas, ha construido la hélice del aeroplano Santamaría. Parece que el trabajo es muy bueno y que pronto la montará un mecánico de avión de nacionalidad mexicana que está entre nosotros.

Religioso que nos visita

El distinguido Cura de Tilarán Fray Leonardo de Capellades, uno de los capuchinos más trabajadores y virtuosos, está de paso en esta ciudad donde lo han traído los asuntos de su parroquia.

Persona genial, suave de carácter e inteligente, acaba de hacer una gran visita a la región del Guatuso donde administró los sacramentos.

Con todo respeto lo saludamos y lo alentamos para que siga en su valiente obra misionaria.

Posiblemente el celoso sacerdote escriba una monografía sobre los guatusos.

El 15 de Diciembre habrá una gran exposición

Los obreros y aprendices del Taller de Obras Públicas de esta ciudad han dispuesto con el consentimiento de sus Jefes hacer una exposición de los trabajos que han ejecutado en estos últimos meses.

Al efecto el día 15 se abrirá un salón con todas las obras que están muy bien ejecutadas y que probaran que esos artesanos son peritos en sus oficios. El interesante acto se verificará en la casa contigua al Teatro Nacional.

Muchísimo agradecemos la cordial invitación que se nos ha enviado y procuraremos asistir a esa concurrencia obrera para la cual auguramos el más brillante éxito.

Desperdicio inevitable de electricidad

Nueva York (SIPA).—El público en general no tiene idea de que de la fuerza eléctrica que generan las estaciones centrales de todo este país, por lo menos un quince por ciento se pierde entre la estación generatriz y el contador en la casa del consumidor. Esa pérdida de energía es algo inherente a la generación y distribución de la electricidad y, a lo que parece, los ingenieros electricistas no han podido todavía contrarrestarla.

De ahí que cada estación central tenga que estar equipada de manera que genere mayor número de kilovatio-horas que el que le sea posible suministrar a los consumidores que de ella se surten, y que de cada 100 kilovatio-horas generadas por ella desaparezcan 15 como promedio mínimo, tal como en cada furgonada de frutas o verduras resulta determinado promedio de merma en el tránsito. O, en otros términos y considerando en el cálculo a todo el territorio de los Estados Unidos, cada vez que un consumidor compra 100 kilovatio-horas, la estación central tiene que generar 117½.

El Apostolado de la Oración

Invita a las Celadoras y Socias de esta Asociación, a las Misas de seis, seis y media y siete de la mañana, que se celebrarán en la Santa Iglesia Metropolitana, en el altar del Sagrado Corazón de Jesús, el Jueves 12 del corriente mes, noveno aniversario del fallecimiento de nuestro bien recordado Director Diocesano Ilmo y Rev. Monseñor Dr.

JUAN GASPARD STORK

La religión muere

Hay fechas memorables; hay fechas que perduran en la historia con la aureola de lo sublime, y una de esas fechas fue el 23 del pasado junio para un pueblo heroico como el irlandés.

Para ese día glorioso, se habían dado cita en Dublín los habitantes todos de Irlanda, los de las alturas del Donegal, los de las costas de Cork, los de las remotas soledades de Conaught, los de las lagunas del centro, los de los valles de Leinster.

El sitio de cita era el Phoenix Park de Dublin. A él, como a un amplio mar aflúan, desde las primeras horas de aquella memorable mañana, ríos caudalosos de irlandeses de todas las edades. El Phoenix Park, consciente de la desahogada extensión que le dan 68.100 metros cuadrados recibía impávido aquellas oleadas humanas que se sucedían sin cesar.

Sobre alta gradería destácase en medio del Parque un altar ricamente adornado. A ambos lados dos tribunas señorialmente exornadas, esperan a los arzobispos, obispos, miembros del Gobierno, de la Cámara, del Senado, representantes de las instituciones profesionales, comerciales y académicas, y al clero secular y regular.

El inmenso espacio que ante el altar se extiende, se halla dividido en 24 secciones, capaces cada una de contener 5.000 personas. Las 21 de la derecha son las reservadas para los hombres y las 21 de la izquierda para las mujeres.

Los 32 altavoces estratégicamente situados, ayudados de los 8.500 organizadores y de toda

una completísima organización, que desciende a los más menudos detalles, facilitan el rápido acomodo de la inmensa muchedumbre, que se calcula en... 400.000 personas.

Ya llegan el Gobernador general, Mac. Neill, el Presidente Cosgrave, el Vicepresidente Blythe, los Ministros de Educación, de Pesca, de Salud Pública, de Agricultura, de la Industria y Comercio, de Justicia, es decir todo el Gobierno; los jefes del ejército, 105 diputados (de 153), y 32 senadores (de 60); 5 miembros del Parlamento del Ulster, el Canciller de la Universidad Nacional de Valera, con los presidentes de los Colegios de Dublín, Cork y Galway, todos vestidos de la toga académica.

¿Pero, a qué viene todo este aparato? ¿Qué es lo que con tanta solemnidad se celebra? ¿Qué significa ese altar, esa muchedumbre nunca igualada en Irlanda, ese desfile brillante de tantas y tan relevantes personalidades que van a situarse al rededor de un altar?

Es la conmemoración de una fecha, (el 13 de abril de 1829) que todos esos asistentes llevan grabada en el fondo de sus corazones, la fecha de su «Emancipación». Antes de esa fecha, ellos, los católicos irlandeses, eran esclavos, desde esa fecha son libres. Por eso, al transcurrir el centenario glorioso de esa fecha imborrable, quieren unirse, para dar gracias a Dios por tan insigne beneficio.

Por eso a la llegada del nonagenario Baxter, la única persona de las innúmeras presentes, que ha conocido al autor de la *Eman-*

Curiosidad

—Para limpiar bien los paños de cocina, lo mejor es echarlos en un sartén viejo, juntamente con un pedazo de jabón, un poco de soda y bastante agua templada, que se hará hervir durante un buen rato. Enjuagados después los paños con agua clara, quedarán extraordinariamente limpios y flexibles.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gittette, Gem, Durham, Duplex y Souplex. Heredia. *Tienda Benavides.*

cipación, ahora celebrada, al Libertador O'Connell, un murmullo se extiende por todo ese mar de cabezas humanas, y el Presidente Cosgrave le estrecha cariñosamente la mano, y se le reserva junto al altar un lugar de preferencia.

Y esta es también la causa de que se hallen arrebatando las miradas del público, más de veinte descendientes directos del propio O'Connell.

Todo preparado, a las doce en punto comienza la santa misa pontifical, celebrada por Monsr. Mac Rory, y asistida, desde su trono, por el Primado de Irlanda, Monsr Burne. El Credo es cantado por toda la muchedumbre.

Los 32 altavoces van transmitiendo a los fieles todas las ceremonias, de suerte que aun los más apartados siguen perfectamente el Santo Sacrificio.

El cáliz usado, pertenece al Beato Oliverio Plunket, Arzobispo de Armagh; que dió su vida por la fe en Tyburn; la naveta y el incensario llevan el nombre de Patricio Russell, Arzobispo de Dublín, muerto en una celda subterránea de la ciudad, el día 14 de julio de 1692, a causa de las penalidades sufridas por motivos religiosos.

Se ha dado aviso que la muchedumbre, apesar de estar en un Parque, se mantenga como si estuviera en la iglesia y así es. Al comenzar la santa misa, un sagrado silencio se extiende rápido por todo el amplio Phoenix Park.

A continuación del Santo Sacrificio, organizase la magna procesión con el Santísimo en la que forman unas 300.000 personas. Solo mediante los altavoces puede ponerse en ordenado movimiento aquella gigantesca masa humana.

Sobre el puente Watling alza-se el altar, desde donde el Arzobispo de Dublín ha de dar a

Sucesos mundiales

Venganza de los soviets contra un diplomático residente

París.—El «Matin» dice que un hijo del señor Pessedowki, primer consejero que fue de la Embajada de los Soviets en Berlín, niño de diez años de edad, ha sido objeto ya de varias tentativas de secuestro por ciertas personas, que según se cree son agentes de la «Tcheka» rusa y obedece instrucciones del Gobierno soviético, animado de un deseo de venganza.

Hasta ahora, todas las tentati-

vas han abortado, ante la vigilancia de la policía francesa.

La Tcheka toma rehenes

La Tcheka ha detenido a varios parientes del señor Besedowsky, ex consejero en la Embajada de los Soviets en París y anuncia que no los pondrá en libertad hasta que el señor Besedowsky se presente en Moscou para contestar a los cargos de que se le acusa.

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación. Heredia. *Tienda Benavides.*

todo el pueblo la Bendición con el Santísimo. Después todavía espera la muchedumbre la bendición del Vicario de Cristo, de legada, por medio de un masaje a que se da lectura, en el Arzobispo de Armagh.

¿Qué habrán dicho ante esta grandiosa manifestación católica los protestantes? Su órgano oficial, el «Irish Times» escribió en uno de sus fondos: «El gran cuerpo del Protestantismo irlandés ha asistido a las grandiosas ceremonias de la Semana centenaria, no con otros sentimientos, que los de la simpatía y admiración».

Para celebrar el centenario de su libertad religiosa, los católi-

cos irlandeses se reúnen en número de 400.000, contándose entre ellos el Gobierno y los representantes de la Ciencia, de la Industria y el Comercio. Y el modo de conmemorar ese hecho religioso-católico, es celebrar, en la amplitud de un parque público de la capital irlandesa, el acto litúrgico por antonomasia de la religión católica.

Ya se ve cuanta verdad sea lo que la prensa fanática, antirreligiosa y antisocial de nuestra patria está frecuentemente repitiendo a los oídos de sus ciegos cecueces, a saber: que «la religión muere».

S. de P.

La visita anual de la Congregación Mariana al Lazareto

El domingo 15 del corriente mes, los Caballeros Marianos se trasladarán al Asilo de las Mercedes (Lazareto) cumpliendo así con una obra de caridad. Costumbre ha sido ir donde esos pobres enfermos, a llevarles junto con el pan del espíritu, un sencillo obsequio, que les alegre un poco su vivir doloroso y aislado.

Con este fin, la Sección Lazareto, de la Congregación, solicita de todas las personas de buena voluntad un óbolo, cualquiera sea.

Los objetos deben enviarse directamente al Padre Gerbrande, en el Seminario.

Navidad de los niños pobres y de los reclusos en la Penitenciaria

El año pasado la fiesta de Navidad de los niños pobres en el Parque Central, presidida por el Señor Presidente de la República Lic. don Cleto González Víquez resultó lindísima; espero que este año será igual; fueron obsequiados 1200 niños. Suplico a todas las generosas personas que me ayudaron el año pasado, con dinero, prendas de vestir y con juguetes, me ayuden este año. Dios les recompensará cualquier sacrificio que hagan, con salud y Paz en sus hogares.

Prendas de vestir para los de la Penitenciaría y para los niños esulta lo más práctico y útil.

Ruego también a todas las personas que el año pasado no pudieron ayudarme por diferentes motivos, que me ayuden a proporcionar un día de felicidad, a tantos niños inocentes, que pasan todo el año en medio de miserias y privaciones.

Ropas y juguetes usados en buen estado los recibiré con mucho gusto.

Todo objeto o limosnas pueden enviarlos a la Tienda «El Sagrado Corazón», de don Eladio Prado, frente al Sagrario, o cheques a mi orden al Apartado 1239 de San José.

Oportunamente publicaré la lista de los envíos para tener seguridad del envío y recibo de los obsequios.

Anticipo mi profunda gratitud a todos los contribuyentes.

SARA C. VDA. DE QUIROS

San José, 25 de Noviembre de 1929.

Grandioso surtido de JUGUETES,

- Pasos, Adornos para el Arbol -

de Noche Buena

y toda clase de artículos

de regalo, como Plumas de Fuente Parker, Shaeffer y Watermann, Cámaras Fotográficas Kodak y Zeiss Ikon, desde ₡ 10 hasta ₡ 500. — Albumes para fotografía, desde ₡ 1.50 hasta ₡ 25. — Estuches de Manicure y Costura y un precioso surtido de

Libros de Cuentos y Novelas

FONOGRAFOS y DISCOS

de las mejores marcas Alemanas,

Polydor y Homocord

desde ₡ 85 hasta ₡ 1.000

Acaba de recibir la

LIBRERIA ALSINA

(Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249 SAN JOSE Teléfono 2036

CANTINA

* LA NUEVA ITALIA *

300 vs. al N. de «La Proveedora»
(Paso de la Vaca)

Recibió un gran surtido de VINOS ITALIANOS CHIANTI, BERTOLLI ESPECIALIDADES EN CONSERVAS y ACEITE

Se atiende a domicilio

— Teléfono No. 2303 —

Propietario QUERUBINO SEVERINO

El Ferrocarril del Este de China

Es motivo de bastantes discordias

Construido por Rusia con dinero francés, fue una de las causas de la guerra chino japonesa; tiene mil millas de extensión y amenaza con una nueva guerra, puesto que, sin él, no tendría Rusia el constante anhelo de apoderarse de la fértilísima Manchuria, desde el año de 1896 en que se firmó el contrato para su construcción.

En ese mismo año de 1896 del contrato para la construcción de ese ferrocarril del Este de China, se firmó el Tratado de Alianza entre Rusia y China.

El propósito de Rusia al construir ese ferrocarril fue el transporte de tropas rusas en caso de que estallase la guerra entre Rusia y Japón.

La construcción del ramal del Sur de ese ferrocarril desde Harbin hasta Puerto Arturo, fue en opinión del Conde Witte, Ministro de Hacienda del Czar de Rusia, la causa principal de la guerra ruso-japonesa, que tan desastrosa fue para Rusia, y permitió al Japón adquirir por el Tratado de Portsmouth, de Rusia y China, la parte meridional de esa línea desde Changchun a (Puerto

Arturo y Dany, que ahora se llama Dairen.

El problema de ese ferrocarril del Este de China no se resolvió en el Tratado de Portsmouth de 1905.

Y desde entonces se puede decir que hay constantes motines de jurisdicción en la zona de ese Ferrocarril desde Manchuli en la frontera Ruso-China, que se han resuelto unas veces por las fuerzas de las armas y otras por la Diplomacia.

La situación estratégica de ese Ferrocarril del Este de China y últimamente su valor económico, han sido motivos de fricciones entre Rusia y China.

Por ese ferrocarril de Este de China, que se continúa hasta el mar del Japón, en el Puerto de Viadivostock se ganan dos días en el envío de tropas hasta este último puerto, en caso de una lucha entre Rusia y Japón.

El proyecto de construcción de ese ferrocarril del Este de China, se negoció en San Petersburgo en 1896, cuando Li-Hung-chang fue a San Petersburgo para asistir a la coronación del Zzar Nicolás II.

Dice el Conde Witte en sus

Santoral

Miércoles 11.—Santos Dámaso, papa y Daniel, confesor.
SAN DAMASO, PAPA ESPAÑOL

Nació en España, por los años de 304: una inscripción que había en la parroquia del Salvador de Madrid le hacía natural de esta Corte. Teodoro dice que le llamaba varón admirable y digno de toda alabanza. Desterrado de Roma Liberio, su predecesor, le acompañó Dámaso, consolándole de tal manera, que el Papa se animó con su caridad y con sus palabras y le anunció que le sucedería en la Silla pontifical, como así fué. Elevado a la suprema dignidad de la Iglesia a los sesenta y dos años de su edad, edificó algunos templos en Roma, y entre ellos dedicó uno en honra del invictísimo mártir español san Lorenzo. Halló muchos cuerpos de mártires, cuyos sepulcros ilustró con versos elegantes. Escribió algunas obras importantes en prosa y verso. Mandó que se cantasen los salmos de David alternativamente en toda la Iglesia, y que al fin de cada se dijese *Gloria Patri*. Por encargo de este gran Papa hizo San Jerónimo la versión latina de la Sagrada Escritura, que la Iglesia adoptó para el uso público y se llama *Vulgata*.

Mantillones lana buena clase, y clase barata. Mantillones para galápagos, Mantillones nacionales.
Heredia *Tienda Benavides*.

Memorias, que aprovechó los servicios que había prestado a Francia y Alemania para obligar al Japón a entregar los territorios de Liaotung en la Manchuria del Sur que Japón había adquirido al derrotar a China en la guerra de 1894-95. Li-Hun-Ghang firmó el Tratado de Alianza en Junio de 1896, y dió a Rusia la concesión del Ferrocarril Transiberiano, del que forma parte, en el territorio de China, el Ferrocarril del Este de China.

El Gobierno de Rusia no tenía fondos disponibles para construir ese ferrocarril del Este de China ni para el ferrocarril transiberiano y otros proyectos.

Y en un principio el Capital del Banco Ruso-Chino desde 1896 hasta 1918, provenía de Francia, aun que el Gobierno Francés cometió la ligereza de firmar la condición de que las acciones de ese Banco y por tan-

LA PALABRA DE HONOR.

Cuanto se alegra aquel que encuentra a un hombre que cumple lo ofrecido, y cosas que resultan ser lo que pretenden. A todos nos repugna el ser engañados, especialmente cuando el engaño es intencional. Pero no todos los hombres mienten, aunque así lo dijo David en un momento de violencia, pues si así fuera, la sociedad sería un imposible. Todo el mundo sabe que el comercio está basado sobre el crédito y la buena fe. Millones se compran y venden cada día, sin más constancia que las promesas de hombres, no escritas sino simplemente verbales. A menudo se dice que las Bolsas son nidos de tahúres, y, sin embargo, en ninguna parte se cumple mejor una promesa. Por lo mismo, cuando nosotros afirmamos que el eficaz remedio denominado **PREPARACION DE WAMPOLE** jamás engaña a cualquiera que a ella ha acudido con la esperanza de encontrar alivio, tenemos derecho a ser creídos. Sólo se le recomienda como productora de los resultados para los cuales ha sido elaborada. Para los casos de Escrófula, Anemia, Afecciones de la Sangre, la Garganta, los Pulmones y Debilidad General, úsese este remedio sin pérdida de tiempo. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. Emilio Lara Quiroz, de La Paz, Bolivia, dice: "He usado la Preparación de Wampole, con éxito satisfactorio." Eficaz desde la primera dosis. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Central.

- 1º. Iza. Palonesa N.º. 3. V. Ilermin.
 - 1º. Leyenda Heroica. Ober-tura, de Concurso, Reynaud.
 - 3º. El Tasso. Danza de los Bohemios. Godard.
 - 4º. Sinfonía. Inconclusa. Schubert.
 - 5º. Berceuse. Vals. Waldteufel.
- Miércoles, 11 de Dic. de 1929
El Director,
ROBERTO CANTILLANO

Cuchillas para bolsillo Surtido completo de clase y precios. Tijeras para sastrer, para barbero, para modista.
Heredia. *Tienda Benavides*.

re a su nombre ese ferrocarril. Después, cuando el Gobierno del Soviet nacionalizó, en 1928, todos los Bancos, incluso ese Banco Ruso Asiático que había sido antes el Banco Ruso-Chino, era el momento, a mi juicio, para pedir Francia que se le devolviese el importe de la construcción del Ferrocarril del Este de China empezó en 1898 y se terminó en 1903. Sobrevino la sublevación de los Boxers y se mandaron más de 100,000 soldados rusos a Manchuria, en donde permanecieron a pesar de las protestas de Japón y de los Estados Unidos, porque los rusos querían hacer de Manchuria un territorio ruso.

Los rusos no sólo construyeron ese ferrocarril del Este de China con el dinero que les prestó Francia, sino que llenó la zona del Ferrocarril con Guar-

Pasa a la 4ª pág.

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares

y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompañase el porte aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a *La Plata Exchange*

31 West 111 Street, New York, N. Y.

CASIMIRES

PARA NOCHE BUENA Y FIESTAS CIVICAS
De Inglaterra acaba de recibir el Bazar del Mercado
JOSE ESQUIVEL
COMPARE MIS PRECIOS

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.
Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 104 - APARTADO 927

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplanchada en máquina
Precios especiales
en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20



Linimento KRUP (ZUNIGA)
MARCA REGISTRADA

Esta preparación reúne en sí todas las virtudes medicinales de aquellos ingredientes que la experiencia ha brobado tener las propiedades alternativas y contra irritantes más eficaces.
Reumatismo; Dolor de garganta, de cerebro, de espalda; lumbago; ciática; Neuralgias; Torceduras.
Botica Tropical
Tel. 2057
y en todas las farmacias

VACUNA ANTITUBERCULOSA FRIEDMANN

— PREVENTIVA Y CURATIVA —

Llegó nueva remesa a la "Farmacia Grillo" - San José

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos
Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

El Ferrocarril.. La conversión de la China

Viene de la 3ª pág. días rusos, que ejercían autoridad en la zona del Ferrocarril sobre los Chinos y recaudaban en la zona marítima hasta... 1.500,000 Taels al año, aunque ese dinero pertenecía a China.

China tiene el derecho por el Convenio de 1896, de vigilar ese Ferrocarril del Este de China y de establecer la administración municipal en los pueblos por donde pasa el Ferrocarril.

Japón obtuvo de China en 1615 un arriendo hasta el año 2002 de los derechos de China en el Ferrocarril del Sur de Manchuria.

En 1917 el Coronel Stevens, de los Estados Unidos, fué enviado a Rusia para ayudar al Gobierno de Kerensky y en 1919 se restableció el Sistema del Ferrocarril Transiberiano, incluyendo en éste el Ferrocarril del Este de China, de que nos ocupamos aquí.

En abril de 1920 se llamó por su Gobierno a las tropas Americanas que allí se hallaban; pero el Coronel Stevens permaneció dos años más, hasta 1922, en el Ferrocarril del Este de China.

El Gobierno francés optó por proteger a los Bonistas del Ferrocarril del Este de China; y Francia firmó con China, en 1920 un Convenio por el cual ambos países debían operarse Ferrocarril del Este de China, y un Banco Ruso-Asiático.

Pero el Gobierno de Moscú Bolshhevik, no reconoció el Convenio Franco-Chino.

Los Rusos, reconociendo que la Manchuria era casi independiente de China, trataron con Chan-Tso-Lin quien impuso a China la obligación de redimir el Ferrocarril del poder de los rusos en 1924, pero sin fijar plazo para esa redención.

La China aparece como el conglomerado más numeroso de infieles en el mundo; 437 millones de confucionistas y budistas. En medio de ese pueblo inmenso 2.500,000 católicos (1 por 175 habitantes). A razón de 50,000 conversiones por año, dentro de algunos años habrá 3 millones de católicos: ¿cuántos siglos se necesitarán para la conversión de toda la China? ¡Y sin embargo, cuántos progresos ha hecho el catolicismo en los últimos cinco años! A los 1,800 sacerdotes extranjeros y a los 1,200 sacerdotes chinos hay que añadir en 5 años 200 sacerdotes chinos nuevos, 400 misioneros europeos o norteamericanos, 300 seminaristas más, 12 vicariatos apostólicos nuevos y 6 prefecturas, la delegación apostólica, una multitud de escuelas y 2 universidades católicas nuevas. Nadie ha olvidado la consagración de los 6 primeros obispos chinos. Y si hay necesidad de sangre cristiana para verse multiplicar las conversiones, la Iglesia de China en los últimos cuatro años también ha tenido sus mártires, en 1923 los P. P. Melotto, (franciscano) y Soenen (misiones belgas) en 1924 el P. Piton (misionero de París); en 1926 el P. Aurelio Maignez (franciscano) y los P. P. Ruuffelaert y Lauwers (misiones belgas); en 1927 los P. P. Dugout y Vanasa (jesuitas), el P. José Hou (chino) y el P. Van den Boch (belga) y un sacerdote chino. Y no hablamos aquí de la multitud de cristianos muertos por la fe. Si la persecución de 1900 produjo un movimiento de conversiones en masa, de esperarse es que después de la persecución actual brille para la China la aurora de una época de paz y para la Iglesia una era de conversiones. Roguemos por la conversión de la China y la propagación del reino de Dios en aquellas comarcas.

Máximas y aforismos

Poneos siempre en el lugar de aquel a quien queréis injuriar, y nunca le ofenderéis.

El fastidio que consume a los demás, aún en medio de las delicias, es desconocido de los que saben ocuparse leyendo.

Un antiguo decía que el que había hallado un buen yerno, había ganado un hijo; pero el que había hallado uno malo, había perdido una hija.

Hay más grandeza en la resignación que se humilla que en la filosofía que duda.

Todo lo que reluce no es oro. El primer paso hacia la sabiduría es conocer que somos iguales.

Hay personas que quieren los libros, como muebles, más para embellecer sus casas que para adornar y enriquecer su entendimiento.

Raras veces nos arrepentimos de hablar poco, pero muchas veces de hablar demasiado.

Es necesario tener mayores virtudes para sostener la buena fortuna que la mala.

Cuando no podemos lograr lo que deseamos, debemos contentarnos con lo que tenemos.

El perro, el indiferente y el católico

Observad el perro: cuando ve el pan menea la cola; cuando ve un campo de trigo lo desprecia.

Observad al hombre indiferente: por necio que sea, le interesará un pedazo de pan; pero le interesará más las mieses que lo producen.

Ved, en fin, al buen católico: gusta del pan y cultiva las mieses; pero al pensar en Dios que las crió, cae de rodillas.

El perro no pasa del pan. El indiferente no pasa de la tierra. El católico llega hasta Aquel de quien procede todo don perfecto.

Cuando oigáis a uno de esos infinitos necios llamar fanáticos a los hombres de fe religiosa, acordaos de esta escala de inteligencias, y colocadle entre los perros más o menos perfeccionados.

Aviso

Si necesita un cuarto confortable, contra temblores y céntrico, escriba M. V. al apartado 13-52.

Propiedad en venta

Se desea vender una propiedad a 350 varas al S. de EL COMETA y comprar una máquina para perforar de segunda mano, en buen estado.

Para informes al apartado 325 o en la oficina de este periódico.

No se pueden entubar las líneas telegráficas por falta de dinero

Se le ha presentado al Comité de Pavimentación el problema de entubar las líneas telegráficas. La obra es vasta y posiblemente costará unos 20 mil dólares que no se han fijado en el presupuesto general.

Cree el Sr. Ingeniero Tristán, al servicio del Telégrafo, que la obra es muy difícil, sobre todo al querer enterrar las líneas telefónicas de la red nacional, las cuales hay que variar cada cuatro años con motivo de los cambios de Secretarios de Estado.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia. Tienda Benavides.

Azul y amarillo, pendón de dos partidos

En las Gobernaciones de San José, Alajuela, Heredia y Cartago, se ha inscrito la escarapela política de la agrupación constitucionalista-republicana que por esta vez y para la presente elección de diputados se han reunido para ofrecer un sólo frente y por consiguiente sacar, como sacará, la mayoría de los diputados.

El color azul ha sido dispuesto en las franjas laterales, y entre ellas y la amarilla central van dos fajas blancas.

Es la divisa del trabajo y de la unión, del imperio de la ley y de la honradez administrativa.

Al vuelo

El diputado Urbina partió ayer para el Guanacaste a hacer su propaganda reeleccionista, pues parece que se le está desgranando la mazorca.

—En Cartago se instalará muy pronto la Directiva Central del Partido Constitucional Republicano.

—La Cámara de Comercio ha entrado en receso. Reabrirá su trabajo en marzo de 1930.

Llegó
FRESCA
Leche Condensada
NESTLE
Marca NIDO
EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.
TELEFONO 3933

Diputados del Partido Republicano

Se han seleccionado entre los líderes del Partido Republicano los nombres de los licenciados don Carlos María Jiménez Ortiz, de don José Albertazzi Avenáño, de don Roberto Zaledón y del Dr. Fallas para candidatos a diputados en el venidero periodo por esta provincia. La elección de esos elementos ha gustado mucho. El señor Zaledón es uno de los mejores agricultores y arrastrará todo el contingente de sufragios de Aserrí, Acosta y Tarrazú.

Suscríbase a este diario

MAGNESURICO
PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO
Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales.
Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.
LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS
Unicos distribuidores
BOTICA VARGAS
APARTADO 716 TELEFONO 2812

LA PROVEEDORA
Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general.
Aquí se vende el famoso
"FUMO"
En Costa Rica ha dado resultados logrados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos seguidilla que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.
SOLESA Y MOLINA

Fábricas de Suche para las Iglesias
A los señores curas, a los mayordomos y demás personas interesadas en el culto, les aviso que fábrico suches o sean los equipos para los cirios. Son de excelente material, superiores a los extranjeros y a precios más reducidos. Darán referencias de este trabajo los señores curas del Carmen de esta ciudad y de Coronado. También ejecuto todo trabajo de fontanería y hojalatería, así como de mecánica fina que se me encargue.
Fulgencio Sánchez Cordero
Dirección: Tel. 3974. «La Asturiana» 100 varas de la Imprenta Nacional o sea calle de la Penitenciaría.

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende...

Anuncie en este diario

REFRESCOS | **TRAUBE** | CERVEZA